
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ !

ff ОКНУ!
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Студенты, крепите связь с производством!

№ 55 (4097).
ЗИИВчлгЗ

Среда, 9 мая 1951 года. Цена 20 коп.

Множить комсомольские ряды

КОМСОМОЛ—молодежна я 
политическая организация. 
Он помогает большевист

ской партии строить коммунисти
ческое общество. От расширения 
и сплочения комсомольских рядов 
зависит успех его деятельности. 
Поэтому великие вожди и учите
ля В. И. Ленин и И. В. Сталин 
требуют от комсомола постоян
ного укрепления связей с' широ
кими массами молодежи, попол
нения своих рядов. В 1925 году 
товарищ Сталин, отвечая на во
просы «Комсомольской правды», 
писал: «Нужно вовлечь в комсо
мол, по возможности, всю рабо
чую молодежь и лучшие элемен
ты деревенской бедноты и серед
няков».

За 25 лет, прошедших с тех 
пор, комсомол вырос в многомил
лионную армию, тысячами нитей 
связанную с молодежью. Сейчас 
немгло таких предприятий, цехов, 
колхозов, где все юноши и девуш
ки состоят в ВЛКСМ. Они име
ются и в нашей области. Это—от
дельные цехи Уралхиммашзаво- 
да, Верх-Исетского металлурги
ческого завода, завода «Пневмо- 
строймашина», деревообделочный 
комбинат Молотовского района 
Свердловска, Тавдинская артель 
«Заря» и другие. Комсомольские 
значки носят почти все молодые 
колхозники сельскохозяйственной 
артели имени Сталина—Камен
ского района, имени Буденного— 
Талицкого, имени Ленина— Тугу- 
лымского района, артели «Больше
вик»—Красноуфимского района.

Однако предприятий и колхо
зов, где подавляющее большин
ство юношей и девушек —комсо
мольцы, все еще мало. Комсо
мольская прослойка невелика 
даже в таких коллективах, как 
Уралмашзавод, Уралвагонзавод, 
Серовский, Нижне-Салдинский 
металл)ргические, Богословский 
и Уральский алюминиевые заво
ды. На слабый рост комсомоль
ских организаций промышленно
сти и транспорта и, в частности, 
этих предприятий указывал II 
пленум НК ВЛКСМ. После него 
местные комитеты провели неко
торую работу по вовлечению мо
лодежи в комсомол. Но достиг
нув первых результатов, они успо
коились. Вот поэтому па Серов
ском заводе, например, лишь 35 
процентов молодых рабочих состо
ят в ВЛКСМ. В нынешнем го
ду здесь приняли в Союз молоде
жи только около 100 человек.

О чем говорят подобные факты?
Они свидетельствуют, что от

дельные комитеты забывают ука
зания товарища Сталина, требо

вания ЦК ВЛКСМ о системати
ческом выращивании новых ком
сомольцев. Многие руководители 
только рассуждают о важности 
этой задачи, ничего не предпри
нимая для е.е выполнения. Они 
даже сами не рекомендуют в 
комсомол, хотя это—самый кон
кретный и практический путь по
полнения комсомола. В Нижнем 
Тагиле, например, свыше 3 тысяч 
членов комитетов, бюро и rpjnn- 
оргов. А в комсомол в апреле при
нято только 515 юношей и деву
шек.'

В самом деле, если бы каждый 
активист давал хотя одну реко
мендацию в месяц, то комсомоль
ские коллективы росли бы гораз
до лучше. Действенность такого 
подхода к делу показывает опыт 
комитета ВЛКСМ завода «Урал- 
электроаппарат». В апреле он ре
шил, что каждый активист будет 
лично готовить юношей и деву
шек к приему. В результате 
только за последние 20 дней ме
сяца около 50 человек подали за
явления 0 вступлении в ВЛК.СМ.

Пополнение комсомольских ор
ганизаций нельзя представлтгь в 
виде особого участка работы, к 
которому следует время от време
ни возвращаться. Вопросы роста 
комсомола, говорится в постанов
лении II пленума ЦК ВЛКСМ, 
должны рассматриваться, как 
важнейшая составная часть дея
тельности по коммунистическому 
воспитанию молодежи. Что бы ни 
предпринимал комитет ВЛКСМ — 
будь то создание политкружка 
или контрольного поста по эконо
мии, спортивные состязания или 
обсуждение книги—в каждом его 
начинании должны учасгсовать 
молодые люди, не состоящие в 
комсомоле. Только при такой по
становке работы можно рассчиты
вать на постоянное увеличение 
числа комсомольцев.

Пленум ЦК предложил обеспе
чить активный отбор передовой 
молодежи в ряды ВЛКСМ, доби
ваясь систематического роста 
каждой первичной организации. 
Особое внимание должно быть 
обращено на прием молодежи ве
дущих профессий и молодых кол
хозников. В постановлении ука
зано, что выращивание новых 
комсомольцев нужно считать пер
воочередной задачей областной 
комсомольской организации. Об 
этом обязаны помнито все коми
теты ВЛКСМ и рядовые комсо
мольцы. Необходимо сделать так, 
чтобы большинство молодых ра
бочих и колхозников состояло в
комсомоле.

Студент В- Павлинин 
предложил оригинальный 
стенд для испытания про
дукции. Стенд внедрен в 
производство.

Снимок А. Портянко.

Не так давно в инсти
туте состоялась студенче
ская научная конференция. 
В ней участвовало свыше 
тысячи студентов. Выло 
представлено более двухсот 
работ. И примечательно то, 
что большинство лучших 
иссл едова н и й с туде и лов
имеет практическое значе
ние для промышленности.

За последнее время сту
денческое научное общество 
нашего института завязало 
более тесную связь с про
изводством. Связь эта осу
ществляется двумя путя
ми —- привлечением сту
дентов к участию в науч
ных исследованиях кафедр, 
выполняющих работы для 
производства и, в основном, 
через производственную 
практику студентов.

Осенью прошлого года 
перед от’ездом на предди
пломную практику совет 
общества обратился к пя
тикурсникам с J ризйвом 
оказать практическую по-' 
мощь производству. Призыв 
обсуждался на комсомоль
ских собраниях в группах 
и был подхвачен студента-; 
ми. Около 250 человек во 
время практики участвова
ло в решении конкретных 
производственных задач. 
Из них 72 работы уже ис
пользованы или внедряются 
на предприятиях.

П ытл и во пр и с м атри ва яс ь 
к работе механизмов, агре
гатов, изучая жизнь цеха, 
будущие инженеры стара
лись внести какое-то улуч
шение в производственный 
процесс: внедрить скорост
ные методы труда, устра
нять брак, улучшить усло
вия работы.

Выпускники механиче
ского факультета В. Оста-

; нин, Л. Винокуров, А. Чер- 
номзав в одном из цехов 
Челябинского тракторного 
завода внедрили на. одной 
операции скоростное свер
ление чугуна. Это вдвое со
кратило время обработки 
детали. Интересны исследо
вания о влиянии условий 
разливки и питания слитка 
па пораженность стали воло
совинами.

На Челябинском элек
тродном заводе выделялось 
много угольной . ыли. Цен
ный продукт не .хпользо 
вался,- а лишь загрязнял 
воздух. Будущие инженеры 
специальности теилогазо- 
снабжение и вентиляция 
изготовили опытные уста
новки для уловления и ис
пользования ценных отхо
дов.

Аналогичную работу про
вели на Бакальском рудо- 
подготовительном :ом б и н а г е 
будущие инженеры-строите
ли М. Трубин, 10. Чарских, 
Ю. Хватов.

Немало студенческих 
предложений носят харак
тер изобретений, новатор
ства. Они говорят о глубо
ком интересе завтрашних 
специалистов к производст
ву, к своей будущей про
фессии. Студент .нергети- 
ческого факультета Теплой 
придумал устройство для 
регулирования воздуха. На 
свое изобретен не ou полу

чил авторское свидетель
ство.

Будущие инженеры са
мых различных специаль
ностей проявляют большой 
интерес к обобщению пере
довых методов труда, вы- 
я вл ен и ю п ро из вод спинных 
резервов участков и цехов, 
к снижению себестоимости 
продукции и организация 
производства.

К о мс о мол ка и п ж е и ерно- 
экономического Факультета 
Людмила Ляпина наСверд
ловском подшипниковом за
воде обобщила опыт работы 
9 шлифовальщиц тт. Вла
совой, ШайхуТитовой, Ро
мановой. Петуховой и дру
гих. Студентка выявила 
наиболее рациональные 
приемы работы, составила 
их подробное описание и 
организовала на заводе 2 
стахановских- школы. Ис
следования Л. Ляпиной по
могут повысить производи
тельность труда на шли
фовке внутреннего диаметра 
и жолоба кольца.

В недрен и ю обобщен н ы х 
приемов работы но методу 
инженера . Ковалева наше 
студенческое общество при
дает большое значение. 
Студент химико-технологи
ческого факультета В. Бу
торин во время практики 
внедрял метод Ковалева на 
коксовых печах Нижне-Та
гильского коксохпм юпода. 
Студент-механик А. Муха-

С ту д е н т к а химики-юхио- 
логического факультета 
Людмила Варюхина выпол
няет экспериментальную ра
боту. .

Снимок А. Портянке.

•Лучший водитель
Алексей Нечаев считается лучшим 

водителем троллейбуса в Свердловске. 
Приняв машину на социалистиче
скую сохранность, он решил увеличить 
межремонтный пробе! ее на 100.000 кило
метров. Первым он взялся делать еже
дневный осмотр и профилактику ма
шины, своими силами производить те
кущие ремонты оборудования. Алексей 
добился наилучшего использования ма
шины на линии.

Нечаев по окончании paöoibi ставит 
машину на поточную канаву в парке 
и ликвидирует неполадки в механиче
ской части, в пневматическом и элек
трооборудовании. На профилактике он 
заменяет старые, изношенные детали.

регулирует тормозную систему, прове
ряет рессоры, токоприемник. Все это 
обеспечивает нормальную эксплоата- 
цию отдельных агрегатов и всей маши
ны в целом.

Такой метод, впервые применяемый 
на городском электротранспорте, по
зволил комсомольцу Нечаеву оконча
тельно высвободить рабочую силу ре
монтных бригад и дать большую эко
номию государственных средств и ма
териалов. С момента передачи на со
хранность машина прошла более 50 
тысяч километров и не нуждается ни 
в каких ремонтах.

Г. ДОБРЫНИН, 
электрослесарь.

Студентка Людмила Ляпина (слева) изучает при
емы работы шлифовальщиц Свердловского подшипни
кового завода. Снимок А; Портянки.

ИЗ ОБРАЩЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ
Воодушевленные горячим патриотическим стрем

лением увеличить свой вклад в дело построения ком
мунизма в нашей стране, мы, студенты Уральского 
поли1е.хнического института имени С. М. Кирова, 
обязуемся мобилизовать все свои силы и знания, 
чтобы во время производственной практики каждый 
студент сделал что-нибудь полезное для своего 
завода.

Мы обращаемся ко всем студентам вузов юрода 
поддержать нашу инициативу: активно участвовать 
в научной работе кафедр, внедрять законченные рабо
ты в производство, за время учебы в институте 
разработать не менее одной исследовательской ра- 
работы в помощь производству.

На колхозных полях

ЧТОБЫ РОДИНА
Солнце п ветер неутомимо суша г зем

лю. оставляя в неи все меньше влаги 
для семян Поэтому нужно дорожить 
каждой минутой. Чем больше успеешь 
засеять за день, тем обильнее урожай 
созреет осенью тем богаче и сильней 
станет любимая Родина.

С такой думой вступили в социали
стическое соревнование молодые меха
низаторы и колхозники Бисертского 
района. На полях развернулась упорная 
борьба. Каждый стремится обогнать 
товарища, завоевать первенство. Впере
ди идут комсомольцы.

В колхозе «Передовик» тракторная 
бригада комсомольца Артемия Чаурина

ДВЕ НОРМ
В колхозах Каменского района все 

шире развертывается соревнование. В 
сельхозартели имени Фрунзе комсомо
лец Емельянов ежедневно заборанивает 
по 80 гектаров вместо 40 по норме. 
По полторы нормы за смену выраба
тывают члены ВЛКСМ Кузнецов в 
колхозе имени Хрущева и Черноску-

СТАЛА БОГАЧЕ
из Бисертской МТС выполняет нормы 
до 200 процентов. В других бригадах 
высокие показатели имеют Федор Южа
ков и Василий Шарапов.

Молодые трактористы Кленовской 
МТС Михаил Сажин и Михаил Феде
нев, работая в сельхозартели имени Ка
линина, на культивации почвы выпол
няют норму до 230 процентов.

Это — достойный вклад молодых пат
риотов в дело укрепления мира во всем 
мире.

С; ВОДОВОЗОВ, 
заведующий отделом кадров 

и оргработы Бисертского 
райкома ВЛКСМ.

♦----------------- •

э! В СМЕНУ
тов в сельхозартели имени Ленина.

Комсомольские организации выдели
ли в полеводческие и тракторные 
бригады агитаторов и читчиков газет, 
послали библиотечки-передвижки.

П. СОЛОВЬЕВ, 
секретарь Каменского 

райкома ВЛКСМ.

чев изучал приемы работы 
расточников Уралмашзаво
да. На ТЭЦ Сишцскт 
трубного завода студент- 
энергетик В. Овчинников 
впервые на Урале обобщил 

-опыт работы кочегаров 
разных котлов ТЭЦ и про
вел с ними стахановскую 
школу. Таких примеров 
можно привести десятки.

Помощь студентов произ
водству приобретает массо
вый характер. II пусть это 
будет небольшая работа — 
внедрение передового техно
логического процесса, кон
струирование а расчет ка
кого-либо приспособления 
или аппарата, выявление 
резервов участка или це
ха, — но, если все студен
чество области примет в 
ней участие, то это будет 
значительной помощью на
шей промышлел нос г и.

Наши студенты — участ
ники институтской научной 
конференции — обратились 
ко всем студентам и уча
щимся техникумов области 

-с -призывом активно помо
гать производству.

Сейчас перед нами стоит 
очень важная задача —• 
хорошо подготовиться к 
предстоящей практике сту
дентов. .. :

Во всех группах прохо
дят комсомольские - собра
ния, где принимаются кон
кретные обязательства па 
оказанию помощи заводам 
во время практики. На ка
федрах уже сейчас намеча
ются темы студенческих 
исследований. Предстоящая 
работа обсуждается на ка
федральных собраниях на
учных работников о сту
дентов.

Ю. ШАРИМ, 
председатель студенче- 

скоро научного общества 
Уральского политехниче

ского института.
»■■■■■»■■■I

К НАМ ПРИЕЗЖАЛИ 
ШЕФЫ

Пятнадцать комсомольцев Свердлов
ского строительного техникума желез
нодорожного транспорта под руковод
ством инженера-лейтенанта тов. Мине
ева побывали недавно в нашем колхо
зе Опи привезли с собой многочислен
ные подарки от учащихся техникума: 
шахматы, шашки, инструмент, книги, 
портреты и лозунги.

Вечером более двухсот колхозников 
собралось в сельском клубе послу
шать гостей. Вначале тов. Минеев 
сделал интересный доклад о междуна
родном положении. Затем учащиеся 
показали концерт. Комсомольцы ис
полнили также частушки, написанные 
по фактам из жизни артели.

Колхозники тепло приветствовали 
юных друзей и попросили их чаще 
приезжать.

И. ПАКУЛИН, 
секретарь партийной организа

ции колхоза имени Калинина, 
Богдановичского пай^на.

4 И БЕЛЫХ,
заведующий сельским клубом.



Выполняем решения VI пленума ЦК ВЛКСМ

Члены райкома выехали в колхозы
В колхосах Богдановичского района 

проходят собрания и беседы. На них 
молодежь знакомится с решениями VI 
пленума ЦК ВЛКСМ. В первичные 
организации выехали члены райкома 
и работники аппарата. Там они помога
ют активу готовить собрания, проводят 
беседы. Библиотекарь станции Богда
нович Эва Батенева побывала в артели 
имени Ленина, Вместо с членами коми
тета она создала рейдовую бригаду, 
устроила читки постановлений ЦК. Мо- 
»одые колхозники взяли на себя инди
видуальные обязательства.

Активность молодежи возросла
Сельскохозяйственная артель имени 

Куйбышева нашего района — в числе 
передовиков весеннего сева. Колхозни
кам деятельно помогает комсомольская 
организация.

После VI пленума ЦК ВЛКСМ здесь 
провели собрания групп, выделили до
полнительно агитаторов. Комсомольцы 
выпускают стенгазету в трех экземпля
рах.

В Гаринском районе
В нашем районе сейчас проходят со

брания, на которых комсомольцы об
суждают решения VI пленума ЦК 
ВЛКСМ. О своих новых задачах пого
ворили и мы, комсомольцы колхоза 
«Победа». Молодежь своими силами ре
шила провести подкормку 80 процентов 
всех озимых посевов, установить кон
троль за ходом весеннего сева. На со
брании комсомольцы взяли индивиду
альные обязательства и выделили не

ДЛЯ ОТДЫХА
5 мая в Висиме состоялся семинар 

отрядных вожатых, на котором активи
сты обсуждали вопросы подготовки к 
летнему отдыху школьников. Это—од
но из мероприятий, намеченных райко- 
шм: комсомола в связи с решениями 
.VI пленума ЦК ВЛКСМ. В районе соз
дается три детских площадки по типу 
городских лагерей. Старшими вожатыяп 
назначены В. Валова, Д. Звездина и 
11. Пичугина, имеющие большой опыт 
пионерской работы. В каждом поселке 
организуются сводные дружины.

Деятельно готовятся к лету комсо
мольцы и пионеры. Они намечают

К ВСТРЕЧЕ ГОТОВЫ
Б «Красном бору», на высокой горе, 

раскинулся пионерский лагерь Нижие- 
Салдинского металлургического завода. 
Построили его рабочие завода два года 
назад.

Нынче дети металлургов будут отды
хать в еще лучших условиях. Терри
тория лагеря расширяется, все здания 
паями штукатурить, белить, а перила

Много инициативы и находчивости 
проявляют члены райкома Евдокия 
Третьякова, Галина Бубенчикова и дру
гие активисты районного центра. Гали
на прочитала для молодежи колхоза 
имени Молотова доклад «Комсомольский 
билет». Комсомольцы завода шамотных 
изделий организовали сбор книг для се
ла и поделку инструментов. 31 послед
нее время они отправили на село 10 
полевых сумок с комплектами инстру
ментов. изготовленных молодыми рабо
чими. Сельская молодежь получила из 
города также 1500 книг.

Уже первые усилия комитета ВЛКСМ 
ио выполнению решений VI пленума 
ЦК произвели заметные перемены. Мо
лодежь стала лучше работать на севе. 
Трактористы комсомольцы Алексей Чи
жов, Иван Батанин и другие намного 
перевыполняют нормы.

В. КЕДРОВСКИХ, 
секретарь Буткинского райкома

ВЛКСМ.

скольких товарищей для заключения 
договора о соревновании с соседним 
колхозом «Великий Октябрь».

Одновременно участники собрания 
обратились ко всей молодежи области с 
призывом построить пли отремонтиро
вать клубы во всех колхозах.

Н. ДУРАКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ колхоза 
«Победа», Гаринского района.

школьников
маршруты походов, готовят карты и 
инвентарь. Во время летних каникул 
сельские школьники побывают на ме
таллургических заводах Нижнего Таги
ла, в государственном заповеднике «Ви
сим», в Доме Д. И. Мамина-Сибиряка. 
Сейчас библиотека этого Дома проводит 
беседы с учащимися районного центра 
о жизни великого земляка. Библиотека
рю комсомолке 3. Соловьевой помогают 
активисты средней и семплетней школ.

Молодые колхозники изготавливают и 
ремонтируют лодки. На них учащиеся 
совершат путешествие по реке Чусовой 
и озеру Бездонному.

п оконные переплеты красить. В лагере 
будет карусель, фонтан, устанавливают
ся статуи. Заново построен мост через 
речку, расширен спортивный годадок.

В мае лагерь примет своих хозяев — 
учащихся школ.

ю. дьяков, 
секретарь заводского комитета 

ВЛКСМ.

Любимые занятия 
молодежи

Молодежь нашей школы интересуется 
многим: и славными делами стаханов
цев, и событиями за рубежом, и ново
стями техники и искусства. Особенно 
сильно увлекаются учащиеся чтением 
художественной литературы. 'По желанию 
комсомольцев комитет ВЛКСМ прово
дит читательские конференция. За пос
леднее время мы провели обсуждения 
книг: «Флаги на башнях» Макаренко, 
«Честь смолоду» Первенцева, «Чайка» 
Бирюкова и других.

Конференции проводятся, в основном, 
по группам. Здесь же созываются от
крытые комсомольские собрания, па ко
торых обсуждаются доклады о произ
ведениях Ленина и Сталина и советских 
писателей. Интересно прошли, например, 
собрания с вопросами: «Ленин и 
Сталин о молодежи», «Моя .любимая 
книга», «Культура поведения молодого 
человека» и т. д. В группах же устраи
ваются политинформации. Мы следим 
за героической борьбой корейского на
рода, внимательно изучаем материалы 
о движении сторонников мира и о но
вых сталинских сооружениях на Волге, 
Днепре, Аму-Дарье.

Молодежь охотно посещает театры и 
музеи города. В музее Я- М. Свердлова 
девочки узнали много нового о жизни 
и деятельности ближайшего соратника 
В. И. Ленина и И. В. Сталина — 
Якова Михайловича. Они познакоми
лись там с материалами о борьбе 
большевиков в годы царского самодер
жавия. о деспотизме капиталистов и по
мещиков. Это помог io нам глубже изу
чить историю СССР.

Такие мероприятия, как конференции 
и культпоходы, комитет ВЛКСМ стал 
проводить особенно часто с- начала это
го года. Мы заметили, что после этого 
больше стало желающих вступить в ком
сомол. В этом году в комсомольскую ор
ганизацию школы принято около 30 но
вых членов ВЛКСМ.

Н. БАННЫХ, 
член комитета ВЛКСМ Сверд
ловской профтехшколы швейни

ков Горлегпрома.

Молодежный 
кинолекторий

Красногорский райком ВЛКСМ 
г. Каменск-Уральского совместно с 
правлением клуба Уралалюмпньстрой 
в апреле организовал цикл лекций на 
тему «Моразьный облик советского че
ловека». Каждая прочитанная лекция 
сопровождается показом кинофильмов. 
После лекции «Советский народ в боях 
за Родину», например, демонстрирова
лась кинокартина «Константин Засло
нов», лекции «Женщина — гражданин, 
патриот и воин»—кинофильм «Опа за
щищает Родину». Беседу с молодежью 
о дружбе и товариществе очень хорошо 
дополнила кинокартина «Моя любовь».

29 мая будет прочитана лекция 
«О моральном облике советского чело
века», а по окончании . показан кино
фильм «Повесть о настоящем человеке».

Кинолекторий вызывает живейший ин
терес у молодежи Уралалюминъзавода, 
Упалалюминьстроя и Красногорской 
ТЭЦ.

Т. КУТУЗОВ.

Члены группы докладчиков Красиоуфимского горкома ВЛКСМ 
обсуждают новую лекцию, подготовленную Валентиной Митюхляеаэй (его- 
рая справа). Снимок И. Пашкевича;

Обсуждаем статью «Половина слушателей отсутствует»

ПОВЫШАТЬ СВОИ ЗНАНИЯ
Еще летом прошлого года, подбирая 

руководителей комсомольских полит
кружков, мы определили формы их уче
бы: было нам вполне ясно, что от тео
ретический подготовки пропагандистов 
во многом зависит качество политиче
ской учебы молодежи. И хотя почти 
все 28 пропагандистов имеют высшее и 
среднеё образование, а 18 из них уже 
по 2—3 года руководят кружками, ни
кто не отказывался от посещения семи
наров.

Учитывая ошибки прошлого учебного 
года, когда отдельные пропагандисты 
приходили на занятия неподготовленны
ми, в сентябре 1950 г. горком ВЛКСМ 
совместно с горкомом ВКП(б) провел 
двухнедельный семинар пропагандистов 
с отрывом от производства. Слушатели 
курсов были разбиты на 4 группы (в 
зависимости от характера кружков). Они 
прослушали лекции по основам мар
ксизма-ленинизма и методике ведения за. 
вятий. Причем основное внимание уде
лялось углубленному изучению перво
источников самостоятельно.

Помимо этого двухнедельного семина
ра, уже во время учебного года мы со
бирали двухдневные семинары пропа
гандистов в ноябре, январе и марте. 
Причем один из них проводился по ку
стам. Кустовые семинары выезжали про
водить работники горкома ВКП(б) и 
горкома комсомола. Эти товарищи не 
только прочли лекции, но и познакоми
лись детально с работой политкружков.

На семинарских занятиях руково
дителей начальных политкружков, 
которые созываются в горкоме 
ВЛКСМ, большое внимание уделяем 
методик'е преподавания. Так, на послед

УСПОКОИЛИСЬ НА ДОСТИГНУТОМ
Когда-то среди рабочих и молодежи 

цеха № 1 Новотрубного завода шла 
хорошая молва о работе контрольных 
постов. Они помогали бороться за эко
номию металла и электроэнергии. Но 
сейчас, считая, что достигнутых успе
хов достаточно, члены цехового штаба 
контрольных постов успокоились и 
прекратили свою работу. 

нем семинаре редактор городской газе
ты «Северная звезда» пропагандист тов. 
Леонтьев рассказал о том, как надо ра
ботать с книгой. Кроме того, пропаган
дисты поделились своим опытом. Руко-' 
водитель комсомольского политкружка 
тов. Мальцева говорила о привитии 
навыков конспектирования у слушателей, 
тов. Калашников рассказал, как ему 
удалось добиться стопроцентной посеща
емости занятий.

Семинарские запятя показывают, что 
большинство пропагандистов хорошо раз
бирается в теоретических вопросах, уме
ет просто и доходчиво преподнести ма
териал слушателям. Это, кроме пропа
гандистов тт. Мальцевой А. Л. и Калаш
никова И. В., можно сказать и о тов. 
Перминовой H. С., Исаевой Т. А., Ла
рине М. С., Выдрине Б. К. и ряде дру
гих товарищей.

Недавно мы провели совещание про
пагандистов совместно с секретарями 
комсомольских организаций. Па нем об
суждали и приняли мероприятия по ус
пешному окончанию учебного года в 
комсомольской политсети.

Сейчас повсюду проходит повторение 
пройденного материала. У нас имеются 
все возможности, чтобы полностью за
кончить учебную программу и своевре
менно начать подготовку к новому учеб
ному году.

Прежде всего мы ставим задачу — 
закрепить кадры пропагандистов и до 
начала занятий в будущем году органи
зовать с ними серьезное самостоятель
ное изучение трудов классиков марксиз
ма-ленинизма.

Н ПИМЕНОВА, 
секретарь Ивдельского горкома 

ВЛКСМ.

Почему-то такое положение не бес
покоит товарищей из заводского коми
тета комсомола, в частности М. Таги
рова, ответственного за работу произ' 
водственного сектора.

П. ШЕВЕЛЕВ
Первоуральск.

В шестой раз советский народ, а с 
ним и все свободолюбивое! прогрессив
ное человечество торжественно отмеча
ют славный День Победы над черными 
силами немецкого фашизма.

Всемирно-историческое значение имеет 
эта победа советского парода и его Во
оруженных Сил Вероломное нападение 
немецко-фашистской армии на Советский 
Союз было вторым посте гражданской 
войны походом международного импе
риализма с целью задушить советское 
государство. Гитлеровский фашизм вскор
мили, вооружили и направили против 
нашей страны американо-английские им
периалисты. В ходе войны, будучи воен
ными союзниками СССР, они, вопреки 
воле своих парод ib, вели предательскую 
политику по отношению к Советскому 
Союзу. Они гай о и язно помогали 
Гитлеру, немецких империалистам, умы
шленно затягивали открытие второго 
фронта в Европе.

Американо-английские империалисты 
стремились использовать войну не для 
уничтожения фашизма, а лишь для ос
лабления гитлеровской Германии и им
периалистической Японии—своих конку
рентов на мировых рынках. Они мечтали 
о поражении СССР, стремились подо
рвать мощь советского государства, 
чтобы после войны диктовать свою во
лю нашей стране.'

Но советский народ и его Вооружен

ные Силы, руководимые коммунистиче
ской партией и великим Сталиным, раз
громили немецких захватчиков и их со
юзников, отстояли свою честь, свободу 
и независимость.

Наша победа показала всему миру 
безграничную преданность советских лю
дей идеям коммунизма, партии Ленина— 
Сталина, своему вождю товарищу 
Сталину. Она показала несокрушимую 
мощь и превосходство советского об
щественного и государственного строя, 
советских Вооруженных Сил и сталин
ской военной научи.

Величие нашей победы состоит в том, 
что она спасла миллионы людей от 
фашистского рабства и дала возмож
ность народам стран Центральной и 
Юго-Восточной Европы свергнуть реак
ционные фашистские режимы, под руко
водством своих рабочих и коммунисти
ческих партий создать народно-демокра
тические республики. Народы Польши, 
Чехословакии, Венгрии, Румынии, Бол
гарии, Албании стали на славный путь 
социализма и добились огромных успе
хов в хозяйственном и культурно-поли
тическом строительстве.

Наша победа оказала огромную по
мощь великому китайскому народу, ко
торый под руководством китайской ком
партии и своего вождя Мао-Цзе-дуна 
разгромил реакционную армию амери
кано-английского наймита .Чан Кай-шп, 

сбросил с себя навсегда империалисти
ческое иго и вступил в могучий лагерь 
демократии и социализма.

В результате нашей победы немецкий 
народ был освобожден от гитлеровского 
фашизма и получил возможность бо
роться' за создание единой, демократи
ческой и свободолюбивой Германии. Со
здание Германской Демократической 
Республики явилось, по словам товари
ща Сталина, поворотным пунктом в раз
витии Европы.’

Победа Советского Союза позволила 
сплотить все миролюбивые пароды во
круг нашей страны, в лагере демократии 
и социализма, помогла создать несокру
шимый фронт мира во главе с Совет
ским Союзом.

В голы войны наш народ ярко’ про
демонстрировал своп могучие движущие 
силы — советский патриотизм, мораль
но-политическое единство, дружбу наро
дов, проявил массовый, невиданный в 
истории героизм в борьбе за честь, сво
боду и независимость Родины.

Партия Ленина—Сталина вдохновля
ла, организовывала и направляла все 
усилия народа и армии к одной цели — 
к победе над врагом. Мы победили по
тому, что во главе партии, советского 
государства и Вооруженных Сил стоял 
великий вождь и непревзойденный пол
ководец товарищ Сталин. «Это наше 
счастье, что в трудные годы войны Крас

ную Армию и советский народ вел впе
ред мудрый и испытанный вождь Со
ветского Союза — великий Сталин. G 

именем Генералиссимуса Сталина вой
дут в историю нашей страны и во все
мирную историю славные победы нашей 
армии» (Молотов).

День Победы — грозное предупрежде
ние всем поджигателям новой мировой 
войны, всем претендентам на мировое 
господство. Пусть этот день напомнит 
нм еще раз бесславную участь Гитлера, 
безрассудно бросившего народы мира в 
страшную пучину войны.

Агрессорам ныпе противостоят силы 
мира, растущие с каждым днем. В стра
нах Европы и Азии, борющихся во гла
ве с Советским Союзом за мир, насчи
тывается более 800 миллионов человек. 
«.Мир будет сохранен и упрочен, если 
народы возьмут дело сохранения мира 
в своп руки и будут отстаивать его до 
конца», — учит товарищ Сталин.

Беседа товарища Сталина с коррес
пондентом «Правды» вдохновляет все 
прогрессивное человечество. Сталинская 
политика предотвращения войны и со
хранения мира пользуется полной под
держкой всех трудящихся, всех людей 
доброй воли. Горячо приветствуют они 
Обращение Всемирного Совета Мира о 
заключении Пакта Мира между пятью 
великими державами.

Осуществляя мирное строительство, 
борясь за мир, советский народ в то же 
время бдительно следит за происками 
агрессоров и постоянно помнит об опас
ности войны.

Перед советскими Вооруженными Си
лами в послевоенный период товарищ 

Сталин поставил ответственные задачи— 
бдительно охранять мир, границы нашей 
Родины и созидательный труд советского 
парода. Советские воины, выполняя ста
линские указания, добились больших 
успехов в совершенствовании своих воен
ных и политических знаний, в укреп
лении воинской дисциплины, в повыше- 

! пии бдительности и боевой готовности.
В годы Великий Отечественной войны 

комсомол и молодежь нашей страны как 
в тылу, так и на фронте были в пере
довых рядах борцов, ковавших победу 
над врагом. Сотни тысяч стахановцев, 
новаторов производства, тысячи мужест
венных героев показали в своих замеча
тельных делах и подвигах высокую идей-' ; 
посты животворный советский патрио
тизм, преданность делу коммунизма, на
шей партии, великому Сталину.

В дни мирного строительства комсо
мол идет в первых шеренгах борцов за 
мир. за успешное выполнение сталин
ской программы коммунизма, за выпол
нение сталинских указаний.

Шестая годовщина пашей всемирно-' 
исторической победы отмечается в о5-' 
становке пэвых больших достижений 
нашего народа во всех областях народ
ного хозяйства, науки, техники и куль
туры. Эти достижения красноречиво 
говорят о том, что Советский Союз не
победим, что всякого агрессора, осме
лившегося поднять оружие_против Со
ветского Союза, ждет та же позорная 
участь, какая постигла Гитлера и его 
сообщников.

Гвардий генерал-майоо 
‘ в. Данилов;



ТЕХНИЧЕСКИЕ КРУЖКИ
В ТЕХНИКУМЕ

В нашем техникуме много круж- ? 
ков. у

Для учащихся отделения «Горная Г 
электромеханика», где главным f 
предметом является электротехника, 5 
организован электротехнический кру- L 
жок. Члены кружка изучают теоре- [ 
тические и практические вопросы J 
электромеханики, не предусмотрен- » 
ные учебной программой, но необ- 
холимые для лучшего освоения спе- ? 
циальности. Î

На занятиях физического кружка L 
демонстрируются фильмы по изуча- Г 
емой теме, была epi авизована вы- >
ставка: «Электричество на службе s 
у человека».

Интересно прохедят занятия круж- ; 
ка технического черчения. Кружков- ч 
цы под руководством преподавате- | 
ля H. С. Агарковой научились све- > 
токопировать. Они изготовили моде- у 
ли на тему «Пересечение тел» и Г 
«Проекция точки шара, прямой». ?

Однако не во всех кружках за- ) 
нятия проводятся регулярно. В круж- » 
ке «Прокатного производства» фак- । 
тически состоялось одно занятие в '
течение двух семестров.

А. ШУЛЕВ, 
учащийся Нижне-Тагильского гор
но-металлургического техникума.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ ПРИНОСИТ 
НОВЫЕ УСПЕХИ

На нашем Верхотурском заводе 
коньков работает преимущественно 
молодежь.

Заводское жюри недавно при
своило звание «отличный произ
водственник» двадцати семи рабо
чим. В лучшем цехе — гальваниче
ском — 10 человек получили это 
звание.

В глянцовочном цехе 4 молодых 
работницы — Мария Почтарева, 
Тамара Болотова, Галина Гвозде
ва, Роза Захватошина — работают 
за восьмерых, постоянно выполняют 
по две нормы каждая.

А. СЕМЕНОВ, 
секретарь Верхотурского 

райкома ВЛКСМ.

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ 
ПЕРВИЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Ha-днях Богдановичский райком 

ВЛКСМ провел семинар секрета
рей первичных и цеховых комсо
мольских организаций промышлен
ных предприятий и транспорта. На 
нем комсомольские активисты про
слушали несколько лекций и до
кладов по практике комсомольской 
работы.

После этого были проведены со
вещания секретарей по обмену 
опытом работы.

А. НАТЕСОВА.

СЛЕДОВАТЬ' 
ГОРЬКОВСКОЙ ТРАДИЦИИ

Недавно в клубе имени Ленина 
Верх-Исетского завода состоялась 
читательская конференция по кни
ге В. Очеретина «Я твой, Родина!». 
Автор встретился с читателями, с 
которыми вместе работал, когда 
был прокатчиком.

Автор поблагодарил металлур
гов за полезные советы и справед
ливые замечания, рассказал, что 
работает над новой книгой. В ней 
читатели вновь встретятся с неко
торыми героями первой повести, 
занятыми сейчас мирным трудом.

Следуя славной горьковской тра
диции — советоваться с читателя
ми, учиться у них знанию жизни, 
чтобы самому потом учить, — В. 
Очеретин обещал до выпуска в 
свет прочесть свое новое произве
дение верх-исетским рабочим, что
бы во-время исправить подмечен
ные ими ошибки.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
печной Верх-Исетского завода.
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По следам наших
выступлении

«В МАГАЗИНЕ НЕТ ДЕТСКИХ КНИГ»
' Под таким заголовком была опубли
кована корреспонденция о том. что в 
продаже нет книг для детей. Как сооб
щил главный инженер пятой типографии 
ОГИЗ’а тов. Царев, эта корреспонден
ция обсуждалась на производственном 
совещании. Приняты меры к усилению 
контроля за выпускаемой продукцией, 
ее быстрейшим продвижением. Пред’яв- 
лены претензии к предприятиям, снаб
жающим типографию недоброкачествен
ными красками и бумагой.

НЕ ЗАБЫВАТЬ
о сельских физкультурниках Диспут о дружбе

С момента проведения районной кон
ференции ДСО «Колхозник» в вашем 
районе прошло около двух месяцев. За 
это время районный совет общества, 
избранный на конференции, проделал 
немалую работу. В 15 кмхазах из 17 
созданы физкультурные коллективы, 7 
колхозов вступили в юридические чле
ны общества. Сейчас в коллективах 
физкультуры ведется подготовка к лет-
нему спортивному сезону.

Молодежь строит простейшие спор
тивные площадки, создаются секции и 
команды. Но коллективы общества ощу
щают большой недостаток спортивного 
инвентаря. Накопить средств для при
обретения оборудования, как и самого 
оборудования, и спортивной формы кол
лективы еще не успели, а если найдутся 
средства, то в магазинах все равно сиодт- 
инвеитаря не купить, так как его нет. 
Как быть? Кто поможет нам в создании 
своей спортивной базы, поможет заку
пить необходимый для-работы секций 
по летним видам спорта инвентарь? 
Ответа на этот вопрос никто почему-то 
не дает, Пз статьи зам. председателя

обкома физкультуры тов. Паршина, по
мещенной в газете «На смену'», нам 
стало известно, что для шефства рай
онными организациями ДСО «Колхоз
ник» к каждому областному совету пэи- 
греплсио несколько сельских районов. 
Кто должен шефствовать над нашими 
коллективами и будет ля такое шеф
ство, до сего времени неизвестно, т. к. 
к нам шефы еще не показывались. Да
что шефы! От председателя областного 
совета ДСО «Колхозник» тэв. Кузнецо
ва помощи также никакой нет. Давно 
закончились районные конференции, к 
руководству многими райсоветами ДСО 
«Колхозник» пришли новые люди, нз- 
ужелп с ними нельзя провести семинар 
пли совещание в облсовете или област
ном комитете физкультуры, рассказать, 
чем сейчас должны заниматься райсо
веты, какие денежные средства можно 
привлекать, чтобы создать необходимую 
для нормальной работы спортивную ба
зу, где и какой можно приобрести спор
тивный инвентарь. Этого не проведено, 
и председатели райсоветов работают, 
кто как может п как умеет.

Не знаем мы также о календаре 
спортивных соревнований общества, а 
онп наверное в этом году будут обла
стным советом проводиться.

Недостаточно внимания работе ДСО 
«Колхозник» уделяет и районный коми
тет ВЛКСМ. В результате большинство 
сельских комсомольцев все еще не 
вступило в общество и не помогает раз
вертывать его работу.

Районный совет ДСО «Еолхознпк», 
так же, как и низовые коллективы 
физкультуры, совершенно не имеет 
наглядных пособий, плакатов н спор
тивной литературы. Нет этого и в рай
онном когизе.

Перед сельскими физкультурниками 
стоит задача сделать спорт массовым. 
Выполнить эту задачу мы сможем 
только тогда, когда работе добровольно
го спортивного общества «Колхозник» 
будет уделяться внимание и постоян
ная помощь.

Г. БОЧКАРЕВ, 
председатель Камышловского 

райкома физкультуры.

В пашем классе в этом учебном году 
не было дружного, сплоченного коллек
тива. Тогда мы решили провести диспут 
«О дружбе и коллективе».

Первый доклад «Взаимоотношения 
личности и коллектива в советском 
обществе» сделал секретарь комитета 
ВЛКСМ школы Леонид Сахарный. За
тем комсомолец Владимир Мерзляков 
рассказал о чувстве коллективизма и 
товарищества, как отличительном свой
стве советских людей.

После докладов мы решили обсу
дить, есть ли коллектив в пашем клас
се. Первым выступил секретарь ком
сомольской организации класса Андрей 
Каминский. Он сказал, что коллектив 
у нас в классе был, а теперь распал
ся. Об этом говорит резкое снижение 
успеваемости и дисциплины.

— Сейчас наш класс разделен па не- 
скопько маленьких групп, которые, ко
нечно, не могут заменить собой настоя
щего ■" коллектива. Некоторые ребята 
оторвались от коллектива. Так, напри
мер, Георгий Асеев замкнулся. стал 
хуже учиться. На все попытки товари
щей узнать причину этого не дает от
вета. Вячеслав Пугачев часто радует
ся промахам одноклассников. Феликс 
Жилов — редактор стенгазеты. Но он 
плохо выполняет такое важное поруче
ние. Эти комсомольцы во многом по
винны в том. что в классе пз стало 
коллектива.

Член классного комсомольского бю
ро Анатолии Стафеев говорил о том, 
что наш коллектив недружный. И это 
потому, что между ребятами пет спай
ки. Ничего нельзя организовать в клас
се: культпоходы не раз срывались, 
дисциплина па уроках плохая, нередко 
бывают грубые ответы.

Тепло встретили ребята самокритич
ное выступление Вячеслава Пугачева. 
Рассказав о том, что такое эгоизм и 
к чему он приводит. Пугачев согласил
ся, что эти черты у него есть и сильно 
мешают ему. Он вспомнил, как во вре

мя шахматно-шашечного розыгрыша па 
первенство школы из-за того, что ему 
не хотелось играть, сдал партию. Этим 
он чуть не подвел весь коллектив. Пу
гачев заверил ребят, что он приложит 
все силы к тому, чтобы исправиться.

— У нас есть организаторы, — ска*, 
зал в своем выступлении Юрий Собо-’ 
лев, — но мероприятия иногда прова-\ 
ливаются. Это происходит потому, что 
многие ребята не участвуют в жизни 
класса. Начали. организацию библиоте-, 
кп — не довели дело до конца. Пассивно 
относятся ребята и к самодеятельности.’. 
Соболева поддержал Феликс Жилов. 
Он рассказал о срыве одного из клас
сных шахматных турниров только по
тому, что ребята не хотели носить в 
школу своих шахмат, а Леонид Ломов 
расоказал о подсказках, которые су-’ 
шествуют в классе из-за того, что нет 
крепкого коллектива.

Решение нашего открытого собрания'-', 
диспута во многом напоминает реше-', 
1ше суворовцев. Вог основные пункты: 
жить дружно, в неофициальной обста
новке называть друг друга только по 
пмёнам; ученик, нарушивший товари
щескую спайку, будет отвечать перед 
коллективом.

Диспут окончен...- 7
Ребята расходятся по домам, но всё 

сказанное на диспуте не пропало да
ром, не забылось, и хотя после диспута’ 
прошло немного времени, в классе уже 
намечен коренной перелом. Класс стал 
гораздо дружнее, сплоченнее. А отдель
ные ребята уже сумели изменить свое 
отношение к коллективу. Следит за сво
ими поступками Пугачев, а Асеев и Ma-' 
зюк в III четверть ликвидировали двойки 
и уже не тянут класс назад. Мы ве
рим. что в пашем классе в ближай
шее время будет крепкий коллектив, 
который поможет нам успешно сдать 
экзамены. ■

Ученики 9 класса «А» 
школы № 17 г. Свердловска.

Творческое содружество
Творческое содружество — так можно 

назвать дружбу между студентами 
Уральского государственного универси- 
тета и коллективом Свердловского дра
матического театра.

После каждого массового посещения 
театра студенты и артисты собираются 
для обсуждения просмотренного спек
такля. Обсуждения были проведены по 
спектаклям «Приваловские миллионы», 
«Калиновая роща», «За здоровье моло
дых!»

Перед тем, как приступить к работе, 
над пьесой «За здоровье молодых!», ар
тисты и студенты-филологи обсуждали ее. 
Нашли, что пьеса по теме и идеям ак
туальна и вполне может быть поставле
на театром. Указали па слабые стороны 
пьесы, которые необходимо исправить 
при работе над нею.

После просмотра собрались, чтобы вы
сказать свое мнение о том, как Коллек
тиву театра удалось справиться со сво
ей задачей.

В обсуждении приняли участие режис
сёр Е. А. Прасолов, артисты В. Ларин, 
А. Ильин, В. Волкова, доценг универ
ситета А. В. Тамарчепко и студенты.

Режиссер Е. А. Прасолов в заключи
тельном слове поблагодарил студентов 
за горячее обсуждение и сказал, что 
оно принесет большую пользу в даль
нейшей работе над спектаклем.

Польза от такого содружества очевид
на — это помогает артистам создавать 
высокохудожественные спектакли; сту
дентам дает возможность ближе позна
комиться со сценическим искусством.

И. КАЗАНЦЕВ, 
Ю. МОКЕЕВ.

В ожидании у к
Сколько нового, ценного ежедневно 

приносит жизнь молодых советских 
тружеников, охваченных благородным 
порывом творческого энтузиазма, думой 
о счастье любимой Родины.

Всей стране известны имена Лидии 
Корабельниковой, Ивана Котова, Фе
дора Ковалева и многих других ини
циаторов больших дел.

Их последователи есть и в Свердлов
ской области. На одних заводах число 
их больше, на других — меньше. В 
значительной мере это зависит от того, 
как комсомол сумел организовать рас
пространение передового опыта.

В Нижнем Тагиле имеются предприя
тия, на которых есть все условия, что
бы подхватить любое новшество. Но на
прасно вы будете искать на Уральском 
мехлесопункте последователей Ивана 
Котова — их там нет. Мало можно най
ти в городе и последователей Лидии 
Корабельниковой. В Нижне-Тагиль
ском горкоме ВЛКСМ, например, вам 
их не назовут, так .как не знают. Не на
шел еще в Тагиле должного распрост
ранения и метод инженера Федора Ко
валева. Кроме группы молодых специа
листов осепоковочного цеха Уралвагон
завода, пожалуй, нельзя назвать больше 
никого из молодых инженеров, техни
ков, кто бы активно применял это цен
ное начинание.

Хуже того, в городе не пользуются 
широкой известностью даже такие начи
нания, как «хозяин агрегата», движе

ние за увеличение межремонтного пе
риода оборудования, инициаторами ко
торых являются тагильские комсомоль
цы Уралвагонзавода: прессозщик Ва
лентин Южаков и токарь Анатолий Ка
линогорский.

Сам Валентин Южаков сейчас гово
рит: «Нет большого желания Сделать 
что-то новое, интересное, когда видишь, 
что твоя инициатива, когда-то признан
ная ценной и оправдавшая себя, глох
нет, не найдя достаточной поддержки». 
Южаков прав. Сейчас даже в его прес
совом цехе не найдешь настоящего «хо
зяина» станка.

В конце января этого года техник 
Свердловского турбомоторного завода 
Иван Волостнпков обратился к молодым 
специалистам пашей области с призы
вом: быть активных и изобретателями и 
рационализаторами на своем производ
стве и зазести лицевые счета экономии 
от внедренных предложений.

Его обращение было одобрено и через 
газету рекомендовано как полезное и 
ценное начинание.

Как же к этому отнеслись в Тагиле?
Например, в отделе рабочей молодежи 

горкома комсомола о почине И. Вологт- 
пикова долго пе знали: бывший заве
дующий отделом тов. Гаез его не заме
тил, а новому — тов. Хромову во-время 
не подсказали прочесть об этом почи
не. Первый секретарь тов. Плаксина 
подсказать не догадалась и, вероятно,по 
той простой причине, что из обкома па

Тема курсовых проектов у учащихся 2 курса индустриального технику
ма—«Гражданские здания». Прежде, чем приступить к работе над проектом, 
учащиеся решили организовать экскурсию по городу, чтобы ознакомиться 
с архитектурой зданий Свердловска.

IL\ СНИМКЕ: преподаватель А. Г. Ломов об’яспяет учащимся архи
тектурное оформление здания городского Совета. Снимок И. Пашкевича.

азаний
счет этого не поступало специаль
ных указаний. В горкоме последнее вре
мя стали придерживаться таких пра
вил: если не тревожат, то самим ини
циативы проявлять незачем.

Прошло уже три месяца, о почине 
Волоетникова в горкоме нз вспоминают. 
В комитетах комсомола Ново-Тагиль
ского металлургического завода и за
вода им. Куйбышева о нем даже речи 
не было.

Если на Уралвагонзаводе молодые 
специалисты с каждым днем активней 
участвуют в рационализации и сейчас 
многие из них завели лицевые-счета, то 
на заводе имени Куйбышева за послед
ний год ими не было подано ни одного 
рационализаторского предложения.

Удивляешься, слушая печальный рас
сказ начальника бюро рационализации 
и изобретательства о том. как молодые 
специалисты вежливо отказываются 
быть рационализаторами, ссылаясь па... 
занятость.

Разве об этом комитету комсомола нс 
следует говорить? Почему комсомоль
цы инженеры основных цехов тт. Пет
ров, Овчинкин, Ильина и десятки дру
гих, проработавший на заводе по 3—4 
года, не внесли ни одного предложения, 
тогда как рабочие этих же цехов по
стоянно участвует в рационализации?

На Ново-Тагильском металлургиче
ском заводе работает около 300 моло
дых специалистов, но активным рацио
нализатором и изобретателем можно

назвать только одного инженера-кон
структора прокатного цеха Леонида 
Щербакова. Он только два с половиной 
года назад окончил институт, а уже по
дал три рационализаторских предложе
ния и одно пенное изобретение, внедре
ние в производство которых дает заво
ду более 150 тыс. рублей годовой эко
номии. Эго ля не доказательство, что на 
заводе есть над чем подумать молодым 
специалистам.

Правда, некоторые пробовали вно
сить небольшие предложения содержа
щие ценные мысли/ по... такой уж по
рядок заведен в цехах завода—начинаю
щих рационализаторов, тем более моло
дых, пе признают. Только в доменном 
цехе (начальник тов. Левин) не один ме-, 
сяц лежали не рассмотренными пред-, 
ложепия инженера-газовишка Рудков
ского, мастера Крючкова и других 19 
человек.

Хуже того, на заводе пренебрежи
тельно относятся и к тем предложениям, 
которые уже приняты к внедрению. Так 
еще от 1950 года осталось не внедрено 
278 предложений, в феврале 1951 года 
их накопилось 322 и все это в основ
ном предложения молодежи. I

Ничего не сделали по распрост
ранению почина Ивана Волоетникова 
комитеты комсомола коксохимического 
и огнеупорного заводов, Высокогорского 
рудоуправления. Причина у всех одна:' 
нет указаний...’ но уж не из обкома, а 
из горкома и райкомов.

Так в ожидании бумажки в Нижнем 
Тагиле не замечают много полезного, 
передового.’ ю. кайгородов.:



ЗА РУБЕЖОМ

Заседания Бюро Всемирного Совета Мира
КОПЕНГАГЕН (ТАСС). С 5 по 7 мая 

в Копенгагене проходили заседания Бю
ро Всемирного Совета .Мира.

Бюро Всемирного Совета Мира опуб
ликовало коммюнике, в котором гово
рится:

«5 мая 1951 года в Копенгагене от
крылось заседание Бюро Всемирного 
Совета Мира.

Среди членов Бюро и приглашенных 
(■частников заседания: профессор Бер
нал; бывший министр и депутат парла
мента Пьер Кот; пастор конгрегацио- j 
налиетической церкви США Джон Дарр; ! 
председатель Китайского общества 
Красного Креста г-жа Ли Дэ-чуань; пи
сатель Илья Эренбург; бывший министр, 
председатель Французского националь
ного совета мира Ив Фарж; депутат 
бельгийского парламента от Брюсселя 
г-жа Изабелла Блюм; представи
тель Черной Африки г-н Габриэль 
д'Арбусье, итальянский юрист Феноаль- 
теа; драматург Корнейчук; архитектор, 
представитель арабских стран Бучама; 
теолог, член Центрального комитета 
Всемирного совета церквей профессор 
Громадка; профессор медицинского фа
культета в Бомбее г н Атал; член ав
стралийской делегации на учредительной 
конференции Организации Об’единенных 
Наций в Сан-Франциско г-жа Стрит; 
член руководящего комитета датского 
отделения Международной женской ли
ги борьбы за мир и свободу г-жа Рут 
Херман; профессор медицины Могенс 
Фог; депутат французского парламента 
г-н Жильбео де Шамбрэн; китайский 
поэт Эми Сяо и польский ученый про
фессор Инфильд.

На своих заседаниях Бюро обсудит 
вопросы развития международной кам
пании за заключение Пакта Мира меж
ду пятью великими державами: Соеди
ненными Штатами Америки, Советским 
Союзом. Китайской народной респуб
ликой, Великобританией и Францией.

РАДИО НА СЛУЖБЕ ПОДЖИГАТЕЛЕЙ ВОЙНЫ
Гангстерская фснотека

Режиссер американской 'радиоком
пании Ирл Макгил в своей книге «Ра
бота режи^ера в радиовещании» пи
шет: «Фонотека «Колумбии» имеет са- ! 
мые разнообразные звукозаписи для ис
пользования в радиопередачах. Среди 
звуковых кадров есть записи драк как 
парных, так и групповых, драк между 
женщинами и мужчинами, с участием 
полицейских, а также без них.

Имеются в большом выборе также 
записи самых разнообразных руга
тельств, душераздирающих криков и 
стонов».

Весь этот гангстерский звуковой ар
сенал используется при монтажах де
тективных радиофильмов. которые в 
огромном количестве выбрасываются в 
эфир американскими радиокомпаниями.

Радисшнола убийц
В прошлом году пресса США сооб

щила о потрясающем преступлении. 
Пятнадцатилетний подросток сначала 
убил своего отца, а потом застрелил 
мать. Во время судебного процесса в 
камере для малолетних преступников 
выяснилось, что подросток совершил 
преступление под влиянием радиопере
дач, в которых восхваляются, «подвиги» 
бандитов, убийц и воров.

Когда в Америке зовут полицию
Радиостанция Бирмингема (в штате 

Техас) периодически передает в эфир 
следующий глубоко значительный , со
вет, адресованный американским слу
шателям:

«Если у вашей двери позвонят и ста

Заявление Союза свободной немецкой молодежи
БЕРЛИН, 5 (ТАСС). По сообщению 

агентства АДН, правление Союза сво
бодной немецкой молодежи Большого 
Берлина опубликовало заявление, в 
котором говорится:

«От имени миролюбивой молодежи 
Берлина правление Союза свободной 
немецкой молодежи Большого Берлина 
заявляет решительный протест против 
запрещения западноберлинским сена
том народного опроса против ремили
таризации и за заключение мирного 
договора с Германией в 1951 году. На
родный опрос является демократиче
ской формой волеиз’явления всех 
берлинцев, которые выступают за мир 
и которые никогда не согласятся па 
ремилитаризацию так как ремилитари

В нынешний период обострения между
народного положения Бюро займется 
выработкой необходимых мер для уси
ления кампании за заключение Пакта 
Мира, которая должна устранить на
растающую угрозу новой войны.

В условиях трудностей, которые встре
чаются на пути достижения согласия 
между великими державами, кампания 
за заключение Пакта Мира пятью ве- 
ликимн державами позволит народам 
продемонстрировать их мощное стрем- I 
ление к миру.

Бюро изучит результаты переговоров с 
представителями различных междуна
родных организаций, заинтересованных 
в поддержании мира».

По предложению члена Французской 
академии медицинских наук профессора 
Вейль Алль Бюпо Всемирного Совета 
Мира приняло обращение к датскому 
пароду.

«Бюро Всемирного Совета Мира, — 
говорится в обращении, — собравшись 
на заседание в Копенгагене в день 
шестилетия со дня освобождения Дании 
от фашистского гнета, выражает горя
чую благодарность датскому народу за 
его гостеприимство и горячо желает 
ему мира и процветания».

Бюро приветствовало многочисленные 
делегации от различных организаций и 
предприятий Дании.

Бюро Всемирного Совета Мира в сво
ей резолюции призывало все мирные ор
ганизации и течения, все общественные, 
культурные и религиозные об’единения 
активно помогать всемирной кампании 
за заключение Пакта Мира в такой фор
ме, которую они найдут наиболее дейст
венной.

Бюро Всемирного Совета Мира при
зывало сотни миллионов мужчин и жен
щин доброй воли лично присоединиться 
к Обращению Всемирного Совета Мира 
и скрепить его своими подписями, тем 
самым засвидетельствовав непреодоли
мую волю народов к миру.

нут говорить о мире — немедленно 
хватайте этого человека и зовите по
лицию».

Слуги американских господ
Продажные правители Франции 

услужливо отдали эфир в бескон
трольное хозяйничанье америка1нцев. Не 
меньше трети всего времени во фран
цузском радиовещании занимают ре
трансляции американских станций или 
передачи материалов, полученных из 
США. Ныне французский эфир отрав
лен импортированными из-за океана 
радиопостановками, гангстерскими ис- 

! ториями, уличными песенками и воем 
I джа-за, исполняющего очередной идиот- 
I ский музыкальный номер, вроде «Песни 
‘ слепой кишки».

Голос правды не заглушить
Американские империалисты, доби

ваясь господства в эфире, не брезгуют 
кражей чужих волн, присвоенных ряду 
стран по международному соглашению. 
В западных зонах Германии США 
«используют», например, 30 чужих ча
стот.

Радиослушатель Вилли Мейнбврн из 
Кирхдорфа (Западная Германия) пи
шет с возмущением: «Голос Америки» 
пытается заглушить все радиостанции 
мира, пытается заглушить правду. Как 
возмущены все наши радиослушатели 
этой подлой агрессией американского 
радиовещания! Но американскому ра
дио все равно не удастся заглушить 
голос мира, голос пародов, голос прав
ды».

зация означает войну. Невозможно пу
тем запрещения задержать движение 
народного опроса, являющееся движе
нием всех миролюбивых людей. Среди 
организаций, на которые распростра
няется запрещение западноберлинского 
сената, находится также Союз свобод
ной немецкой молодежи, который все
ми силами борется за сохранение ми
ра и тем самым защищает свое право 
па радостную и счастливую жизнь.

Союз свободной немецкой молодежи 
требует отмены всех распоряжений о 
запрещении, сделанных в обход закона 
и нарушающих конституцию, и призы
вает всю молодежь Берлина неустанно 
бороться за отмену запрещения народ
ного опроса. Пора покончить с реми
литаризацией! Да здравствует мир!».

ТРАДИЦИОННАЯ ЭСТАФЕТА
ИМЕНИ ГАЗЕТЫ „УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ"

♦ Команда Уральского политехнического института третий раз завоевала первенство по первой 
группе. ♦ Во второй группе победителем вышла команда строительного факультета УПИ. 
♦ Команда Суворовского училища получила переходящий приз третьей группы на вечное хранение.

6 мая в Свердловске состоялась 15-я 
традиционная эстафета имени газеты 
«Уральский рабочий». Эго самое мас
совое соревнование сильнейших бегунов 
впервые было проведено в 1937 году. 
Первыми победителями были спортсме
ны ДСО «Локомотив». В последующие 
годы семь раз побеждала команда 
спортивного общества «Динамо», 5 — 
спортсмены Уральского политехническо
го института. В 1943 году первыми 
эстафету пронесли легкоатлеты Окруж
ного дома офицеров

Начиная с 1939 года, команды-участ
ницы эстафетного бега решением орг
комитета делятся на две группы. В 
этом же году введен приз за массо
вость.

6 мая десятки тысяч свердловчан с 
напряженным вниманием следили за 
спортивной борьбой 1.620 сильнейших 
легкоатлетов города и области. 103 
команд отстаивали спортивную честь 
своих коллективов.

Основными претендентами на пер
венство в эстафетном беге были в пер
вой группе команды Уральского поли
технического института, ДСО «Динамо» 
и Окружного дома офицеров. Но это 
не значило, что остальные 20 команд 
не могли’ надеяться на победу. Хорошо 
подготовленными к этому соревнова
нию пришли спортсмены горного, лесо
технического и с.ельско.хозяйст.венного 
институтов, госуниверситета и другие.

Ровно в три часа дня на .старт пер
вого этапа вышли самые молодые уча
стники эстафеты, представители команд 
третьей группы. На правом флан’е под 
№ 200 стартует Юрий Кудинов. Это 
спортсмен Суворовского училища — 
прошлогоднего победителя. Он уверен
но выходит вперед й, не снижая тем
па, проходит дистанцию. Его успех 
закрепляют на втором и третьем эта
пе А. Жучков и Л. Деткина. Сильные 
соперники-легкоатлеты школы ВВС так
же стремятся к победе, но вырваться 
вперед и завоевать первенство им не 
удалось. Команда Суворовского учили
ща в третий раз-подряд вышла побе

(Под редакцией А. И. Козлова).

ОШИБКИ В ДЕБЮТЕ 
Часто встречающимся началом партии 

является ход I. е2—е4. Другие начала 
обычно ведут к более замедленной иг
ре. Начинающему надо рекомендовать 
долгое время отдавать предпочтение 
ходу 1. е4, чтобы ознакомиться с ха
рактером борьбы в так называемых от
крытых партиях и приобрести необхо
димые навыки.

Какова цель хода 1. е4? Пешка е4 
опорный пункт в центре для последую
щих операций: ход этой пешкой откры
вает линии для фигур. Хооошим отве
том на 1. е4 является 1... е7—е5. Он 
преследует те же цели, что и 1. е4, ме
шает белым занять центр еще второй 
пешкой (d2—d4) и блокирует пешку е4, 
которая могла бы при случае продви
нуться дальше, если бы это оказалось 
выгодным (вообще же не рекомендует

дителем и завоевала переходящий приз, 
который передан ей на постоянное хра
нение. Дистанцию в 9.718 метров су
воровцы прошли за 28 минут 43,4 се
кунды. На втором месте команда шко
лы ВВС Министерства просвещения.

Одна за другой стартуют команды 
второй группы. Кто покажет лучшее 
время, определить было трудно до кон
ца эстафеты, т. к- из этих команд бы
ло составлено три забега.

В упорной борьбе победу завоевали 
легкоатлеты строительного факультета 
Уральскою политехнического институ
та. Они пронесли эстафету за 28 ми
нут 2,5 секунды. На втором месте 
команда горного института, на треть
ем — спортсмены физико-технического 
факультета УПИ.

Команда спортсменов Верх-Исет- 
ского металлургического завода пер
вой закончила дистанцию эстафеты 
в своем забеге. С большим волне
нием ожидали зрители старта спортс
менов сильнейших коллективов города. 
Через 40 минут после начала эстафе
ты, чеканя шаг. на стартовую линию 
площади имени 1905 года вышли луч
шие легкоатлеты города и области. 
Взмах флажка и они вихрем мчтгея 
вперед к заветной черте второго этапа

Первые 50 метров впереди идет Г. Ши
роков (юридический институт), но его 

вскоре обходит В. Раменский, спортс
мен лесотехнического института.

Напряжение «болельщиков» с каждой 
минутой увеличивается. Вот диктор со- 
общаёт.

— Вперед вышел представитель 
команды УПИ Юрий Аниси. 
мов. Он передаст эстафет
ную палочку Инне Соколо
вой, которая, наращивая 
скорость, увеличивает раз. 
рыв и к концу 3 этапа ухо
дит от спортсменки ОДО 
на 25 метров.

■ На следующих этапах 
этот просвет становится еще 
больше. На 8 этапе он до
стигает 150 метров.

Теперь напряженной идет 
борьба за втрое и третье 
места между командами 

ся преждевременно продвигать централь- , 
ные пешки, особенно, когда они отрыва
ются от своей базы и могут стать сла
быми). После ходов 1. е4 е5 белые, со
гласно общему плану развития могут 
вывести коня gl и слона fl. Эги ходы 
в общем равноценны, но все же считает
ся лучшим выводить вначале коней, 
а затем слонов, поэтому наиболее целе
сообразным будет ход 2. Kgl—f3 с тем
пом развивающий фигуру и атакующий 
центр черных (пешку е5). Чтобы за
щитить пешку е5 у черных имеется 
несколько способов, но не рее эти спо
собы хороши. Так, например, 2... Cd6 
мешает движению -пешки d? и тормозит 
развитие ферзевого фланга. Ходы фер
зем 2... Фе7 или 2... Ф(6 так же меша
ют развитию собственных фигур и свя
заны с потерями темпов, если и не 
сразу, то в будущем.’ Из других отве
тов черных защита 2... f6? является 
типичной ошибкой, которую часто допу
скают начинающие. Интересной и ост
рой попыткой опровержения хода 2..; (6 
является жертва коня 3. Kf3:e5. После 
принятия жертвы черные быстро про

ОДО и «Динамо» и 2 командой УПИ.
К моменту, когда М. Зубарева 

(УПИ) при шумном одобрении зрите
лей первая пересекла финишную черту, 
решился исход борьбы и за второе ме
сто. Приняв старт на 15 этапе. В. Мо
хова (ОДО) до конца дистанции не 
уступила первенства Р. Милайкшюй 
(УПИ-2) и финишировала через 31,2 
секунды после М. Зубаревой.

Время команды-победительницы 26 
минут 11,8 секунды. Так же, как и су
воровцы, команда получила перехо
дящий приз на вечное хранение. ;

Коллектив Уральского политехниче
ского института за массовость и за 
лучшую сумму времени пяти команд 
шестой раз завоевал знамя исполкома 
городского Совета депутатов трудя
щихся.

Надо сказать, что в этом году осо
бенно хорошо подготовились к эстафе
те студенческие команды. Но к сожа
лению, спортсмены производственных 
коллективов вышли на старт недоста
точно тренированными и показали пло
хие результаты. Лекгоатлеты «Авангар
да». например, пришли к финишу в чис
ле последних. Не лучше результаты и у 
команд ДСО «Локомотив». Многократ
ные победители эстафеты спортсмены 
спортивного общества «Динамо» заняли 
лишь четвертое место. Хуже подготови
лись и команды городов области. Спортс
мены Каменск-Уральского с девятого ме
ста, которое имели в прошлом году, пе
решли на пятнадцатое, а Нижний Та
гил совсем не выставил своей команды.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

НА СНИМКАХ: Га- 
тпна Дошатова (2-я 
команда Суворовского 
училища) приняла эс
тафету от Сергея Попо
ва. Команда Уральско
го политехнического ин
ститута — победитель
ница группы сильней
ших. Финишируют Л. 
Оскорби на (Верх Исет- 
скпй завод) п Р. Один- 
цева (медицинский ин
ститут).
Снимки И. Пашкевича.

игрывают Например: 3... f6:e5 4. Фdl — 
hô-l-Кр е8—е7 (если 4... g 7—дб, то 5. 
ФЬ5:е5+ с выигрышем ладьи Ь8) 5. 
ФЬ5:е5+Кр e7-f7 6. Cfl-c4 4-d7-d5 
(к мату ведет 6... Kpf7—дб ввиду 
7. Фе5— fâ4- Крдб—Ь6. 8 d2—d4+ 
g7-g5 9. h2-h4!) 7. Cc4;d54- Kpf7- 
g6 8. h2—h4! и черные беззащитны 
против угроз 9. h4—h5-4- или 9. Cd5:b? 
Cc8:b7 10. Фе5—f5-|- и т. д.

В ответ на 3. Kf3:e5 сильнее для 
черных 3.. Фd8—е7. но и после 4. 
Ке5—f3 Фе7:е44- 5. Cfl—е2 с лучшей 
игрой У белых, так как черные сильно 
отстают в развитии.

Рассмотренные выше ответы на хот 
2. Kgl—f3 были явно плохими. Прием
лема защита 2... d?—d6, хотя и она не 
лишена недостатков, так как пешка d6 
загораживает дорогу слону f8 Вполне 
удовлетворителен ход 2... Kg8—f6 (за
щита посредством контрнападения). Но 
наилучшей защитой следует признать 
2..; КЬ8-сб, так как этим ходом чер
ные, в свою очередь, вводят в игру фи
гуру и поддерживают в центре необхо
димое равновесие сил.
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